

この六年間、教育現場が実際に多忙であることが行政にも世間に認められてきました。しかし、高知県においては、臨時教員の着任が四月一日にならざる長年の要望事項であったが、高知市内への知的障害児学校新設が動き出すかもしれないなど、少しずつ

岡山年金者組合から参加した女性二人は「普段はうたった覚えのない喫茶チーム15名で『楽しくなくては年金者組合ではない』をモットーに頑張っています。好きな歌「島唄」「芭蕉布」をうたごえ喫茶チームのレッスン曲で歌っているうちに好きになりました。今日はとてつなく楽しくなりました。地元の活動のヒントをもらいました」と話してくれました。

政
策に届かないもどかしさを
常に感じてきました。文科省
の審議会においても、危惧や
異論を唱える声は抑え込まれ
結局政権に都合のよい案が通つ
てしまいます。学校における
勤働き方にしても、正規の
教職員を増やすといふ方向に
はならず、高大接続の二つの
新テストにしてしまって、現場の懸
念は抑え込まれたままです。
教員を増やすといふ方向に
度、一部エリートを育てるゲ
ローバル教育と、こんなもの
ここ十年ほどを思い返しても、
教員免許更新制、査定昇給制
度、一部エリートを育てるゲ
ローバル教育と、こんなもの
次々導入されてきました。
執行委員になって、「また、
本委員長になつて学んだのは、
よくとするなら、政治の転換
が必要だ」ということでした。
しかしそれは「憲法改悪を
ゆるさず、政治の転換をはか
ることでもありました。私にとつ
て、この十年少しの活動は、
議案に書かれてきたことの意
味を再認識する過程だったよ
うに思います。

毎年楽しみにして毎年楽しむが、鳥毛ひねりは、毛槍を投げ合ふる。鳥毛ひねりは、長さ7mの毛槍を装束で、武者たる私どもが、鳥毛ひねりをして見ながる。鳥毛ひねりは、練ひねりの神輿と、大太刀踊りの子供たちが、秋葉まつりの奉納行幸で、秋葉神社を巡る。秋葉神社を、今年もまた祭らる。



て毛槍を投げ、成功^{うわ!}! 」といふ歓声^の「鳥毛ひねり」の拍手^がが沸き起りこま
しか去年と同じ青年^年が、この日のため何日もこまどり、練習^{して}、努力^{して}、努力^{して}、努力^{して}、努力^{して}
晴らしにシ^ンもあり、練習^{して}、成功^{して}、快感^の笑み^を、姿^はなかから斜面^にに槍^を無事^{受け止める}を
神様だけに「秋葉ま^では雪や雨が当た^る年は大雪で中止^{され}、冷^{たく}く仁淀川町^の山沿^いいに打たれて、一時間^続り^く来るのを期待^{する}を。
毎年同じ出し物^を、同じ場所^で見て、同じように感激^{して}、くると、素朴な笛太鼓^の音^が、「と気持ちもワクワクしてきて、どこか神聖な気^{にも}なってきます。ながら帰^つてきたこ

もとで新たに体制を模索していく
いきます。どうぞご協力よろしくお願いいたします。私ももう一年、一執行委員としてはじっこの方で頑張ります。
不愛想な委員長でしたが、あたたかく見守っていただきありがとうございました。
ありがとうございました。

をそろえて毛槍を投げ、成功すると「うわー」という歓声と大きな拍手が沸き起こります。沢渡の「鳥毛ひねり」の二人はたしか去年と同じ青年、上手くなっているな、などと感心。この日のため何日もこの地に集まり、練習して、努力して、成功し、快感の笑みを交わす姿はなかなか魅力的です。今年は、道から斜面に降りて毛槍を無事受け止めるなどの素晴らしいショーンもある、興奮しました。

幡多高校生ゼミナールの活動 **核兵器禁止条約教材づくりに参加する高校生たち**

太平洋核被災支援センター事務局長

山下正壽

米国が実施した太平洋・ビキニ環礁の水爆実験について、1985年より調べてきた高校生の平和学習グループ「幡多高校生ゼミナール」が3年間に広くに活動を再開し、「島で開かれた全国高校生平和集会に参加しました。ビキニ事件が学べるビデオと補助資料を高校生たちと作成しています。ビキニ核被災者・遺族をはじめ世界の核実験被災者の救済のために、また「核兵器禁止条約」推進のネットワークを広げます。大きな力にならなければなりません。

広島で出合ったタイダ（セミバラヂンス）クの留学生を高知にて招いて交流が、9月22日～24日に宿毛湾で行われました。11月10日、幅多ゼミOBと高校生による教材制作検討会にあわせて、三井言二郎取材班が入り



幡多ゼミナール館 9月23日

「した。皆さんもこの問題について、ぜひ考えてください。」

くなつた。高校生たちが大変困ったので取材班の取材目的や仕事の様子についての感想を述べてもらひ良い学びの機会となつたようだ。取材による高校へのインタビューを受けて、改めて活動の意義や今後のことを見つめ直したようです。最後に次のようなアピールを行いました。

核兵器禁止条約教材を世界の子どもたちへ「私たちは、被災した方々を支援したいとの想いから、幅広い高校生ゼミナールとして、

第32回日本高齢者大会（参考）

日本高齢者大会 参加しました

問合先：今城 隆
(太平洋被災支援センター事務局)
〒788-0273
高知県宿毛市小筑紫町福良 646-1
TEL 0880-67-1559
E-mail time@lnha.ocn.ne.jp

法すべての世代の連帯でつく
らう安心して住み分けられると目的
まち「大会の開催意義と目的
は、まず第一に「まちから
村からの連帯でひとりぼっち
の高齢者をなくそう」のスローガンを実践し、國の責任を投
げ捨てた社会安全保障改悪をやめ
させ、充実を求める運動を強化し、高齢者の要求を結集し
てゆく場とすること。第二に「まちから
基地建設反対・憲法が輝く平和な未來へ高齢者の意志を結集し
国民的な運動の一翼を担う場」とする。
第三に高齢期運動の連絡会づくりをすすめる力と
する」との3点でした。